

## MEDIENMITTEILUNG

# Transparent und demokratisch: 40 Jahre Landeskirche

**(Bern, 2.06.2022) Fast auf den Tag genau vor 40 Jahren, am 12. Juni 1982, fand die konstituierende Synode der Römisch-katholischen Landeskirche des Kanton Bern statt. Parlament und Rat der Landeskirche feiern das Jubiläum im Anschluss an die Parlamentssession vom 10. Juni 2022.**

1979, genau 180 Jahre nachdem in Bern erstmals wieder eine katholische Messe gefeiert werden konnte und 80 Jahre nach der Einweihung der Dreifaltigkeitskirche, stimmte die Berner Bevölkerung einer Änderung der Kantonsverfassung zu. Damit machte sie den Weg frei für die Gründung demokratisch verfasseter Landeskirchen, einer römisch-katholischen und einer christkatholischen.

### Schlank und demokratisch

Bis dahin hatte die so genannte Römisch-katholische Kommission Themen geregelt, die über eine einzelne Kirchgemeinde hinausgingen. Nun aber wurde die Zusammenarbeit verbindlicher. Es wurde eine Synode (heute: Parlament) eingesetzt, in der die Kirchgemeinden aufgrund ihrer Mitgliederstärke vertreten waren. Präsiert wurde sie von Eugen Eigenmann. Seither pflegen die drei Landeskirchen als öffentlich-rechtliche Körperschaften ein institutionalisiertes Verhältnis zum Kanton Bern.

Die neu gegründete Landeskirche begann mit einfachen Strukturen. Erst im Jahr 2000 wurde eine Verwalterin fest angestellt. Schlank ist die Organisation auch heute noch, auch wenn in den letzten Jahrzehnten die Aufgaben und mit ihnen der Personalbestand laufend zunahm.

### Für eine zukunftsfähige Kirche

Die letzte grössere Veränderung erfolgte im Zusammenhang mit dem neuen Landeskirchengesetz des Kantons Bern. Dieses gibt den Landeskirchen grössere Verantwortung und weist ihnen mehr Aufgaben zu.

Heute versteht sich die Landeskirche als Dienstleisterin für die Kirchgemeinden und die Seelsorge im Kanton Bern. Die Landeskirche wird sich auch in Zukunft für eine lebendige und zukunftsfähige Kirche einsetzen.

Eine detaillierte Chronologie der Röm.-kath. Kirche im Kanton Bern finden Sie [hier](#).

**Für weitere Auskünfte und Interviews:** Thomas Uhländ, Verantwortlicher Kommunikation, Tel. 031 533 54 55, E-Mail: [kommunikation@kathbern.ch](mailto:kommunikation@kathbern.ch), [www.kathbern.ch/landeskirche](http://www.kathbern.ch/landeskirche)